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PROCES-VERBAL DE SESSION 

L’An deux mil vingt-trois, du 22 au 25 Octobre se sont déroulés dans la salle de 

réunion de la Mairie, les travaux entrant dans le cadre de la 3ème session ordinaire du 

conseil communal de l’Année 2023 sous la présidence de Monsieur Modi Moumouni, 

Maire de la Commune. 

Etaient Présents  

01. Modi  Moumouni, Maire de la Commune, conseiller élu ; 
02. Harouna Ali, 1er Adjoint au Maire, conseiller élu ; 
03. Mme Idé Amina Seini, 2 eme adjointe au Maire conseillère élue ; 
04. Saidou Oumarou,  Rep. Chef  de Canton, conseiller de droit ; 
05. Harouna  Ibrahim, conseiller élu ; 
06. Hadjara  Issifou, conseillère élue ; 
07. Mme Zeinabou Idé, Conseillère élue ; 
08. Oumarou  Guirey, conseiller élu ; 
09. Mamoudou  Modi, conseiller  élu ; 
10. Boubacar Mamoudou, conseiller élu ; 
11.  Seini Saley, conseiller de droit ; 
12. Oumarou Samey, conseiller de droit ; 
13. Hafissou Modi, conseiller élu ; 
14. Ibrahim Mamoudou, conseiller élu ; 
15. Haoua Issaka Bagaraza, conseillère élue ; 
16. Abdourhamane Yacouba Birma, conseiller élu ; 
17. Mme Karimou Fati Yayé, conseillère élue ; 
18. Moussa Mallam, conseiller élu ; 
19. Ali Soumana, conseiller élu ; 
20. marou Halidou, conseiller élu. 
21. Salmou  Seyni, conseillère  élue, 
22.  Hamadou Hinsa, conseiller élu, 
23. Ibrahim Idé ; conseiller élu. 

Absent : 

1. Yacouba Moussa, conseiller élu ;  



Ordre du Jour :    

1. Lecture et amendement du PV de la 2ème session 2023 ; 

2. Premier remaniement technique budgétaire 2023 ; 

3. Niveau d’exécution du budget 2023 au 30 septembre 2023 ; 

4. Proposition, amendement et adoption du budget 2024; 

5. Proposition, amendement et adoption du PIA 2024 ; 

6. La situation sécuritaire ; 

7. La situation alimentaire et la campagne agricole 2023 ; 

8. La rentrée scolaire 2023-2024 ; 

9. La situation du tracteur ; 

10. Divers. 

Après avoir constaté que le quorum était atteint, les travaux ont commencé par 

une fatiah. 

Ensuite, la parole a été donnée au Secrétaire Général de la Préfecture pour son 

allocution au cours de laquelle l’autorité de la tutelle a tout d’abord remercié les 

conseillers pour l’invitation faite à leur endroit pour assister à une session aussi 

importante qu’est celle dite budgétaire.il a profité également pour adresser les 

salutations du préfet du département au conseil. 

C’était l’occasion pour lui d’attirer l’attention du conseil à s’investir pleinement 

sur les questions suivantes :  

1. La situation sécuritaire, nous sommes dans un contexte vraiment 

critique dit-il surtout à Loga. A cet effet il lance un appel aux chefs des 

villages, aux élus locaux de mettre un accent particulier sur la recherche de 

l’information concernant les bandits armés et de les dénoncer dans le plus 

grand secret. 

2. La situation alimentaire, à ce niveau, la saison n’a pas répondu aux 

attentes des populations et les prix des denrées coutent excessivement 

chers. 

3. La situation de la rentrée scolaire où il affirme que l’éducation est 

la base du développement d’un pays. C’est pourquoi il invite tous à avoir 

un œil sur le fonctionnement des écoles dans les villages. 



C’est sur ces mots qu’il a clôturé tout en souhaitant un plein succès aux travaux. 

En prenant la parole, le Maire a tout d’abord souhaité la bienvenue à tous les 

conseillers à cette session combien importante. Il a aussi réagi dans le même sens 

que le représentant de la tutelle.  

Il a également attiré l’attention des conseillers sur la bonne compréhension, la 

collaboration et cela pour le bien être de la commune. 

Avant de procéder à l’ouverture officielle des travaux, il a invité les conseillers à écouter 

attentivement les débats et d’y participer pleinement surtout sur les questions dites 

budgétaires. Il a profité également de l’occasion pour implorer le Tout Puissant, le 

Miséricordieux de descendre sa clémence sur la Commune en particulier et le pays en 

général. 

Après le retrait du Représentant de la Tutelle, les travaux ont repris avec l’examen et 

l’adoption des points inscrits à l’ordre du jour et l’amendement du Procès-verbal de 

la 2ème session ordinaire.                                                                                  

En abordant les points inscrits à l’ordre du jour, la question sur le premier 

remaniement technique du budget a été examinée en premier lieu. Il ressort de cet 

examen la situation suivante : 

                        Total recettes 

Situation avant remaniement :105 239 730 

Situation après remaniement : 110 239 730 

On constate à ce niveau un changement par endroit suivant certains 

chapitres et articles. Cela est dû surtout de l’appui du cabinet permettant la 

prévision des taxes sur artiste et publicité de 200 000 F à 20 000 000 F (voir 

remaniement en annexe). 

Dans le cadre du niveau d’exécution du budget 2023 au 30/09/2023, il ressort la 

situation ci-dessous :                                                                              

                 Recettes Ordinaires : 

Prévision 2023 :   113 725 518 

Recouvré :    24 860 434 

   Recettes d’Investissement : 



Prévision 2023 :   573 895 778 

Recouvré :        5 740 000 

  Dépenses Ordinaires : 

Prévision 2023 :   105 229 730 
Dépense :    33 878 008 
               

                        

               Dépenses d’Investissement : 

Prévision 2023 :    573 895 778 

Dépense :         460 407 

   

Le parcours dudit bilan laisse entendre que les recettes en général sont 

recouvrées avec une timidité.  

En ordinaire, le recouvrement de la taxe municipale et de voirie a connu une 

amélioration par rapport à l’an passé. 

Concernant les investissements, la situation est relative à l’intervention des 

projets dans la commune.  

Pour ce qui ressort des discussions et de l’analyse du projet de budget ordinaire 
2024 de la Commune Urbaine de Loga celui-ci est équilibré en recettes et en 
dépenses pour la somme de CENT treize millions sept cent vingt-cinq mille cinq 
cent dix-huit (113 725 518) Francs et en investissement pour un montant de cent 
soixante un millions huit cent quarante-six mille cent quatre (161 846 104) 
Frans.   

Ci-joint : projet du Budget 2024 

L’examen et l’adoption du Plan d’Investissement Annuel (PIA), dont copie ci-

jointe a permis de définir que les activités programmées dans tous les domaines 

confondus est estimé à un coût total de 377 220 000 Francs. 

                          La situation sécuritaire 



A ce niveau, la situation a été décrite par secteur : 

➢ Bakir-Tombo : la situation est calme, pas de constat de passage ou 

d’existence de bandits armés dans la zone 

➢ Bouki : la situation est aussi calme. 

➢ Garsiko : selon les rumeurs, les motos passent souvent dans la zone. 

➢ Kossey : là aussi, on constate le passage des bandits souvent vers Kibba 

mais en général la situation est calme. 

➢ Kouro : c’est la zone où ils passent régulièrement, mais ils se calment 

quand la patrouille des FDS passe dans la zone. 

➢ Loga : il n’y a pas d’insécurité liée aux bandits armés mais la population 

est victime des vols nocturnes (portables, motos et même de l’argent). 

➢ Sargadji : pas de problème 

En conclusion, le conseil a pris l’engagement de sensibiliser la population sur 

le phénomène tout en dénonçant dans le plus secret les cas de suspects à qui 

de droit. 

                         

                          La situation alimentaire 

A ce niveau, les prix des céréales sont définis ainsi que suit : 

Localités Mil Maïs Sorgho Niébé 

Loga 25000 f 25000 f à 27500 f - 24000 f à 

25000 f 

Bakir-Tombo 25000 f 26000 f - - 

Kouro 25000 f 26000 f - - 

Sargadji 25000 à 30000 

f 

25000 f - - 

 

                          

                           La campagne agricole 2023 



Elle s’est déroulée suivant les différents secteurs comme suit : 

• Bakir-tombo : la grande partie Nord-Est du secteur est vraiment 

médiocre. Quant à la partie sud, elle est un peu passable. 

• Bouki : le nord du secteur est passable pour le mil mais pas de niébé, la 

zone de Gassi est très médiocre surtout dans sa partie nord. 

• Garsiko : tout le secteur est médiocre en mil comme en niébé. 

• Kossey : là aussi, la production est médiocre dans son ensemble. 

• Kouro : seulement les alentours des villages ont été passable ; le grand 

nord du secteur est très médiocre. 

• Loga : la situation est idem comme les autres secteurs surtout avec la 

sècheresse et l’attaque des chenilles 

                                 La rentrée scolaire 2023-2024 

La situation de la rentée a été analysée secteur par secteur. Le constat est le 

même partout sauf Loga, elle est vraiment timide dans tous les secteurs car les 

élèves sont dans les champs mais les enseignants sont sur place. En général 

une insuffisance du personnel enseignant est constatée dans toutes les écoles 

car à 90% des écoles il n’y a qu’un seul maître. 

                            La situation du tracteur 

Concernant le tracteur, le maire voulait savoir auprès du conseil 

comment gérer la situation car le tracteur ne bénéficie ni celui qui a 

promis de le réparer et de travailler avec jusqu’à concurrence de ses 

dépenses ni aussi la commune. 

Après plusieurs discussions sur la question, deux propositions ont été 

faites : 

1. Ramener le tracteur à la mairie ; 

2. Ramener et garer le tracteur et le remettre à Abdourhamane 

Yacouba pendant la saison pour qu’il travaille avec jusqu’à 

concurrence de ses dépenses sous la surveillance d’un agent de 

la mairie. 



 

                                    Divers 

En divers, un conseiller a posé la question par rapport aux vaches et charrettes 

distribuées par l’ONG Batta dans la commune de Loga. En réponse, l’ONG Batta 

a travaillé dans six (6) villages où ils ont payé une charrette et deux bœufs par 

village. La réception de cette dotation a été faite à la mairie en présence des 

présidents des comités de gestion. 

Un autre a posé la question par rapport aux restes des travaux de l’entreprise 

Maorey et les réparations au niveau des caniveaux. A ce niveau, le maire affirme 

que la commune n’a aucun engagement avec l’entreprise. La commune a 

seulement le devoir de surveiller car le marché a été donné au niveau national. 

Le problème entre agriculteurs et éleveurs a aussi été soulevé et les 

conséquences que ça pourraient engendrées. En commun accord, il a été 

question à tous les conseillers de continuer la sensibilisation des populations 

(agriculteurs/ éleveurs). 

Avant de clôturer les travaux, le maire a attiré l’attention de tous les conseillers 

par rapport à certains retards et absences pendent la tenue du conseil. Il a ajouté 

qu’il y a des sanctions, à cet effet il a invité  tout le monde à corriger les erreurs. 

   L’ordre du jour étant épuisé le président a levé la séance 

 

Le rapporteur                                                                            le président 

Karimou Himadou                                                                 Modi Moumouni 

 


